

Änderungsantrag

Initiator_nnen: **Edith Kollermann**

Titel: **Leitantrag: Taten für ein neues Österreich**

Änderungsantrag zu LAINEU

Von Zeile 334 bis 336:

- Standardisierter Leistungskatalog für die Pflege zu Hause - die Pflege daheim ~~auf Krankenschein gegenüber~~ gegenüber dem Pflegeheim attraktivieren. Dazu bedarf es ausreichender Kompetenzen für die qualifizierte Hauskrankenpflege (Verordnungen selbst ausstellen, Direktabrechnung mit der Gesundheitskasse etc.) und Fördermodelle, damit diese Leistungen für die Pflegebedürftigen und ihre pflegenden Angehörigen leistbar sind.

Begründung

Die Pflege daheim wird von den meisten Pflegebedürftigen bevorzugt, erfordert aber ein hohes Maß an Bereitschaft, Zeit- und Kostenaufwand durch die pflegenden Angehörigen. Mit einer wohnortnahen, gut ausgestatteten Hauskrankenpflege (selbständige diplomierte Pflegekräfte, Community Nurses, Buurtzorg-Modell) wird für die pflegenden Angehörigen eine echte nachhaltige Unterstützung angeboten. Die erwähnten Fördermodell sollen helfen, dass die Inanspruchnahme der qualifizierten Hauskrankenpflege die Pflegebedürftigen nicht teurer kommt als das Pflegeheim. (zwar kein Pflegeregress, aber durchaus Verwendung des Pflegegeldes und eines Teils der Pension, in dieser Höhe dürfte auch die Eigenleistung bei der Pflege daheim liegen, bzw. je nach Aufwand des pflegenden Angehörigen noch abzustimmen).